

V o r b e r i c h t.

Zur zweiten Auflage

Der erste Unterricht im Lesen war sonst gewiß ein sehr unangenehmes Geschäft, bey dem der Lehrer und die Kinder gar bald verdrießlich wurden. Daß dieß wahr sey, weiß jeder, der sich demselben unterzogen hat, aus Erfahrung. Ich selbst, so gern ich mich auch sonst mit den kleinsten Kindern unterhielt, hatte doch nie Geduld genug, um diesen Unterricht ertheilen zu können.

Wie sehr man dieß gefühlt habe, beweisen auch die vielfältigen Bemühungen großer und kleiner Jugendlehrer, diesen Unterricht zu erleichtern. Die Redlichkeit ihrer Absichten ist hiebey zwar nicht zu verkennen; doch muß ich gestehen, daß sie, nach meinen Einsichten, noch nicht alle Schwierigkeiten gehoben haben.